

## La mujer, ausente en los cargos de ciencia - El Mundo - 11/02/2017



Una investigadora analiza unas muestras con el microscopio en el Hospital Veterinario de Murcia. ANTONIO HEREDIA

**IGUALDAD** INFORME 'CIENTÍFICAS EN CIFRAS 2015'

# LA MUJER, AUSENTE EN LOS CARGOS EN CIENCIA

Aunque el 50% de los doctorados son para mujeres, sólo tres son rectoras en una universidad pública y casi el 80% de los catedráticos son hombres

**AMADO HERRERO MADRID**  
El acceso a los niveles más altos de las instituciones de investigación científica sigue cerrado para las mujeres. Esta es una de las conclusiones del informe *Científicas en Cifras 2015*, presentado esta semana por la secretaria de Estado de Investigación, Desarrollo e Innovación,

Carmen Vela. A pesar de que en España las mujeres obtienen el 60% de los títulos universitarios y la mitad de los doctorados, su presencia en el escalafón disminuye a medida que se asciende a las categorías de mayor rango.

Al cierre del informe, en 2015, sólo una rectora se encontraba al frente de una universidad pú-

blica española, la de Granada. Aunque el número ha subido a tres en los últimos años, la cifra sigue muy por debajo de la media europea. Asimismo, no hay ninguna mujer entre los ocho directores de los Organismos Públicos de Investigación (OPI).

En cuanto a los cargos de dirección y las cátedras de las uni-

versidades públicas, sólo el 21% están ocupados por mujeres. Un dato que contrasta con la situación en el sector privado, en el que en la categoría de máximo nivel su presencia alcanza el 43%. De acuerdo con Carmen Vela, la brecha en los niveles más altos tiene que ver «con muchos aspectos, sobre todo, estructurales de la propia sociedad». La secretaria de Estado también aludió a «lastres sociales y personales» como factor de desigualdad.

Entre los resultados positivos, el número de mujeres que obtiene un doctorado en España se encuentra en torno al 50% y el porcentaje de investigadoras es de un 39%, datos que sitúan al país por encima de la media europea. No obstante, este último indicador permanece inalterado desde 2009, un estancamiento que la secretaria de Estado relacionó con las circunstancias de contratación «que en los últimos años no han sido ideales».

### PLANES DE IGUALDAD

Por otro lado, el informe señala que el porcentaje de investigadoras que trabajan en la Administración Pública alcanza el 46% y se sitúa cuatro puntos por encima de la media comunitaria. La secretaria de Estado destacó que el 74% de las universidades públicas y el 88% de los organismos públicos de investigación ya disponen de un plan de igualdad de género vigente, con medidas y objetivos concretos para avanzar en este ámbito.

El documento concluye señalando la «necesidad de las políticas de igualdad de género en la I+D+i». El informe se presentó el miércoles, días antes de la Jornada Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, que se celebra hoy, y sus conclusiones siguen la línea de las publicadas hace unos meses en el informe *Mujeres Investigadoras 2016*, elaborado por la Comisión de Mujeres y Ciencia del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC).